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Présents : Jean-René CHEVALIER - René OIRY - Sylvie MALLET - Jacques BARRAUD -  Camille NOBLET 
Christian DAVID - Jean-Pierre SOULISSE - Claude MORILLEAU - Sarah FALLOURD - David LELIEVRE 
Jean-François BORDRON - Gérard VINCENDON-DUC - Denis MOUILLE - Claude LE BORGNE 
Jean-François CARADEC 

 

Salarié(e)s présents : Bruno SIONNEAU - Gaël CHARRIER - Simon BUFFET 
Excusé(e)s :  Elodie NIVELLE - Elisa VACCARA - Brice OLLIVIER - Matéo BOHEAS - Patrick GAUDEMER 

Annie DUPE - Claude TROISPOILS 
Président(e)s des Comités : Sonia PRODHOMME - Cédric GUYOMARC’H (Suppléant C. TROISPOILS) 

  Philippe BOUCHER - Francis HERVE  - Stéphane BROCHARD 
------------ 

  

1- Infos du Président 
 

• Infos Fédérales : 
 Assemblée générale le samedi 30 octobre 2021 au CNOSF. 

Le budget prévisionnel est équilibré à hauteur de 6,364 M€ et a été validé par une très large 
majorité (74%), ainsi que les deux emprunts pour financer les différents projets fédéraux (tré-
sorerie et SPID V2). 
Le vote sur le principe, les modalités et le montant de la rémunération du président fédéral 
n’a pas eu la validation de la majorité requise. 

 Relance de la CAGID (Commission d'Aide à la gestion des Instances Déconcentrées) ; René 
OIRY rappelle que les Comités doivent adresser leurs comptes détaillés à la Ligue. 

 Mutations : suite à la réunion du groupe de travail du 26 novembre, il a été examiné la possi-
bilité d’allonger la période des mutations jusqu’au 30 juin. L’avis des Ligues est demandé. (à 
voir par Jacques BARRAUD et Claude LE BORGNE)) 

 Recherche d’un organisateur pour le TOP 16 2022 
 Pas de médailles aux Championnat du Monde à HOUSTON (EU). Résultats très décevants 

dans l’ensemble. 
 Les dates du Championnat de France senior 2022 au Vendespace ont été reportées en juin du 

24 au 26, suite à l’organisation des Championnats du Monde à la date initiale. 
 

• Infos Ligue : 
 Résultats des différents Championnats de France jeunes : 

Championnats de France Benjamins-Cadets 
Doubles 
• Benjamins : Noah TESSIER associé à Quentin SANDONA, médaille de bronze 
• Cadets : Nathan PILARD associé à Luca TRASCU champions de France 
Individuels 
• TESSIER Noah (Nantes St Joseph TT) éliminé en 1/2 – médaille de bronze 
 

Championnats de France Minimes-Juniors 
Doubles 
• Minimes garçons : PILARD Nathan (Les Loups d’Angers) vice-champion de France  asso-
cié à TRASCU Luca  
• Juniors garçons : GOLAB Mathias (La Romagne S.S.) associé à PASQUETTE Aurélien éli-
minés médaille de bronze 
Individuels 
• PILARD Nathan (Les Loups d’Angers) Champion de France minime 
 

 Résultats 2ème tour du Critérium Fédéral : 
• Les principaux résultats en N2  
• 3 montées en N1 (2 en Juniors et une en cadette) 
• Une première place en benjamines 
• 3ème et 4ème en Benjamins 
• Les principaux résultats en N1  

4 ½ finaliste (2 en cadets, 2 en juniors), dont une victoire d’Alexis KOURACHI (Nantes TT) en 
Juniors A 

CONSEIL DE LIGUE du 4 décembre 2021 
CHANGE (53) 
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 Jean-René CHEVALIER et Camille NOBLET ont assisté à une soirée sur invitation de la Région 
le 18 octobre en l’honneur des médaillés Olympiques et Paralympiques, dont Matéo BOHEAS. 
 

 Jean-René CHEVALIER et Sarah FALLOURD ont assisté le 29 octobre dernier au Salon Mauduit 
à Nantes à une soirée consacrée à la première édition des trophées Alice MILLIAT, une soirée 
de Gala qui récompense les actrices et acteurs du sport féminin en France. 

 

 Les personnes désirant des places pour assister aux Championnat de France senior 2021 à 
Cesson Sévigné doivent s’adresser à Bruno SIONNEAU jusqu’au lundi 6/12. 

 

 La table ronde avec le Conseil régional se déroulera le jeudi 16 décembre au CREPS (Jean-René, 
Camille, Jean-Pierre et Gaël participeront pour la Ligue) 

 
2- Infos Secrétaire général 

 

• 16414 licenciés à ce jour, soit + 2 % sur A-1. Alors que les Traditionnelles baissent de 6,5 %, Les 
promotionnelles augmentent de + 23,4 % 

• Les postes vacants au Conseil de Ligue sont pourvus : Claude LE BORGNE a été élu lors de l’AG du 16 
octobre et proposition est faite de coopter Elisabeth MOIGNEU (Nantes St Médard). Proposition adoptée 
à l’unanimité. 

• Simon LE GALL, volontaire en service civique à la Ligue (Stagiaire STAPS en Master 2 Management du 
sport) travaillera notamment sur le dossier Erasmus pour lequel  il a des connaissances techniques et sur 
les animations autour de l’organisation du Championnat de France seniors 2022. 

• Il est souhaité que les personnes présentes à Cesson Sévigné lors du Championnat de France senior 2021 
puissent se rencontrer sur place pour débriefer des pratiques de l’organisateur et sur des idées à prendre. 

• Peu de réponses concernant la désignation des délégués aux compétitions. Faire une mise à jour pour 
Jean-François CARADEC sur le B. JEU et Denis MOUILLE sur le Sport en entreprise et les Titres par 
équipes. Un rappel à toutes et tous de s’adresser à Jean-Pierre si intéressé. Le tableau récapitulatif sera 
de nouveau adressé avec le PV. 

 
3- Point financier 
 

• Christian DAVID présente et commente le budget analytique 2022 qui a été adressé à tout le monde. 
Des révisions sont prévues au 31 décembre et 30 juin + un point trimestriel des Pôles 
 
4/5- Présentation du Projet d’Olympiade 2021-2024 et vote - Projets prioritaires 

 

• Suite au séminaire, un projet pour l’Olympiade a été travaillé comportant une partie développement et 
une partie technique 

• La partie technique avec le PPR (Plan de Performance Régional) sera construite par rapport au PPF (Plan 
de Performance Fédéral) non paru à ce jour. 
Mise en place d’un DLA (Dispositif Local d’Accompagnement) depuis mai/juin 2020 pour réflexion sur 
l’ETR (Equipe Technique Régionale) et la répartition des tâches : 
- Aide au haut-niveau pour les athlètes (de la détection à la performance) 
- Appropriation du PPR par le territoire (Comités, clubs, institutions) 
- Optimiser et réaménager au cours de l’Olympiade 

  Cette partie sera présentée et soumise à validation lors du prochain Conseil de Ligue (26/02/20222). 
• La partie développement se décline en deux axes stratégiques : 

- Mutualiser pour structurer 
- Soutenir l’attractivité des clubs 
Sarah FALLOURD propose de mettre en place un outil de suivi du projet, notamment pour le pilotage des 
actions interdépendantes.  

• Une journée de formation sur le Proxiping aura lieu le samedi 15 janvier 2022 (environ 15 personnes 
représentatives des 6 structures) 

• Un groupe de travail sur l’accueil dans les clubs se réunira le mardi 7 décembre en Visio avec des 
représentants de la Ligue, des Comités et de clubs. La démarche de travail appliquée sera la même que 
celle qui avait menée au plan de relance. 
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• Des actions vont être engagées en matière de féminisation, en dupliquant notamment des actions 
réussies identifiées sur le territoire. Le projet Erasmus+ permettra également de mettre en application 
certaines actions. Le projet sera déposé fin mars 2022 et le groupe de travail est composé avec des 
suédois et des autrichiens. 
 

• Vote du projet partie développement : Le Projet d’Olympiade 2021-2024 est approuvé à l’unanimité 
 
6- Priorités de formation 2022 

 

• Voir document en annexe 
• Promotion sur les formations JA2/JA3 : remise de 60 €. Inscription uniquement par Hello/Asso (En attente 

d’une application prévue sur SPID 2). 
• La formation sur la préparation mentale a été un succès (77 personnes étaient intéressées pour 31 inscrits, 

2 abandons et 12 ont terminé la certification). La formation a été suivie par un public très large 
(entraîneurs, cadres accompagnateurs, bénévoles, parents de joueurs). Retours très positifs. 

• La Ligue était commissionnée sur l’organisation de cette formation (3 249,15 €) 
 

7- Point sur la sportive 
 

• Jacques présente le cahier des charges de toutes les compétitions 2021-2022. Celui-ci sera adressé par mail 
semaine 49 pour approbation par retour. Le document sera mis à jour sur le site de la Ligue. 
Penser à dater chaque mise à jour du cahier des charges. 

• Claude MORILLEAU donne les quotas des qualifié(e)s aux Titres Individuels Vétérans sur la base des 
licencié(e)s 2020-2021. Ils seront adressés aux Comités par mail. 

• Championnat féminin : Projet d’équipes féminines composées de joueuses issues de plusieurs clubs 
(sans mutation) en championnat régional et départemental. Vote de principe : quitus est donné pour un 
groupe de travail sur ce dossier 

• Il est demandé aux Comités de fournir le plus rapidement possible les lieux des compétitions régionales 
manquants dans les départements. 

• Question d’Annie DUPE sur le fait de jouer le samedi et/ou le dimanche. Faut-il remettre en cause le 
règlement pour la saison prochaine ? Jacques BARRAUD étudie la question 

 
8- Validation liste des cadres en arbitrage 

 

- La liste présentée des cadres en arbitrage en date du 4 décembre 2021 est validée. 
 

9- Questions diverses 
 

- Francis HERVE informe que le Comité de la Sarthe organise des formations de premiers secours pour 
les accidents cardiaques. 

- Voir un recensement des défibrillateurs dans les clubs 
 

 
Le Secrétaire général, Le Président, 

  
Jean-Pierre SOULISSE Jean-René CHEVALIER 
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